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山东产业经济研究院调研淄川经济开发区

服务企业发展 促进产业升级
文/图 记者 赵博文

晨报淄博10月15日讯 10
月9日至11日，淄川经济开发区
邀请山东产业经济研究院共同
组成调研组，对智能装备制造产
业进行实地调研，调研组用3天
时间共走访十余家重点企业，并
与相关企业家进行座谈，共同交
流企业发展经验，探讨产业发展
方向。

“我们是一家集研发、生产、
销售为一体的专业汽车电器和
电机配件生产企业，企业经过多
年发展，目前明显感受到两个地
方的不足，一个是人才储备上，
另一个就是在管理的规范化和
流程化上，这两方面令我们企业
挺头疼，同时对企业未来的发展
方向和思路，我们也想交流交
流。”9日上午，作为此次调研活
动的首家企业，山东泰展机电科
技股份有限公司董事长刘之明
坦诚地表达了目前企业发展所
面临的问题。

针对企业的问题，东亚智库
首席经济学家、山东产业经济研
究院名誉院长李继凯开出了独
到的“药方”：一方面要持续加强
企业的核心竞争力，通过制定行
业的国家级标准、建设国家级实
验室，或者联通产业链上下游形
成产业联合体等方式入手，通过
消费升级带动产业升级，与其去

‘等趋势’，不如去‘引趋势’，在
人才储备实用性和融资方式创
新性两个地方下功夫，解决企业
目前发展的制约因素。

2个多小时的座谈及参观不
仅让调研组成员对于山东泰展

机电科技股份有限公司有了更
深的了解，同样也为企业提供了
实实在在的发展建议。时间紧
张，离开这家企业后，调研组一
行又继续赶往下一家企业……

3天时间过去，调研组共走
进10家行业内重点企业，深入了
解淄川经济开发区智能装备制
造行业的发展现状，并针对每家
企业在发展过程中碰到的问题
进行了解答和建议。

11日下午，在山东镭泽智能
科技有限公司，山东产业经济研
究院调研组与淄川经济开发区
的部分企业家进行座谈，企业家
们共坐一席，交流当前产业发展
形势及企业发展思路。座谈会
上，淄川经济开发区党委委员高
峰表示：“此次淄川经济开发区
邀请山东产业经济研究院进行
调研活动，就是为企业提供精准
服务，通过调研活动，将对开发
区智能装备制造产业的发展情
况进行梳理，同时能够诊断企业
发展问题，把脉企业发展未来，
为企业发展提供方向性的建议，
这也是此次活动的意义所在。”

据了解，此次调研活动结束
后，山东产业经济研究院将就此
次调研活动形成相关的行业发
展报告。李继凯表示：“经过前
期调研后，我们将通过调研报告
的形式对淄川经济开发区的智
能装备制造产业进行分析梳理，
并针对重点行业的重点企业进
行‘一对一’的深入了解和指导，
真正通过产业发展推动企业发
展，共同促进地方经济产业结构
的转型升级。”

政府搭桥引来专家“智脑”调研企业送上发展“锦囊”

淄川经济开发区“店小二”为企业送策上门
“智脑”上门

为了对传统产业进行改造提
升优化、加快转型升级做大做强，
从9日开始，淄川经济开发区邀
请山东产业经济研究院共同组成
调研组，走进淄川经济开发区的
10家企业，深入了解智能制造行
业发展现状及重点企业未来规
划，并针对企业提出的困惑和问
题提出建议。

“祥龙测控是一家专业从事
煤矿安全设备生产和服务的高新
技术企业，长期致力于煤矿自燃
火灾的监测、预报，这次淄川经济
开发区和山东产业经济研究院来
到企业进行交流，能够站在更高
的角度看企业乃至整个行业发
展，让我们受益匪浅，同时也感受
到政府对企业的关注，对企业家
的关注。”淄博祥龙测控技术有限
公司总经理白光星表示。

企业发展并非单打独斗，用

外部“智脑”指导企业发展，不仅
使企业避免在发展过程中“走弯
路”，更大大节约了企业成本。在
今年6月22日淄川经济开发区举
行的第三届张相湖论坛上，山东
产业经济研究院举行了成立仪
式，东亚智库首席经济学家、山东
产业经济研究院名誉院长李继凯
在仪式上表示，研究院的成立意
义，就是为了在产业发展时代，做
好企业发展过程中创新体系的打
造、资源链的配置等多个方面优
化转变，促进地方的产业经济
发展。

据了解，这是山东产业经济
研究院成立后进行的首次调研活
动，旨在走进企业、服务企业、助
力企业转型发展，促进新旧动能
转换。下一步，山东产业经济研
究院将就此次调研活动出具相应
的调研报告，并针对重点企业进
行长期关注，助力“腾笼换鸟，凤
凰涅槃”。

这里有群“店小二”

“这次调研活动，正是发挥了
服务百姓生活、优化投资环境、推
进项目建设的‘店小二’职能，也
是走近企业家、读懂企业家、服务
企业家，大力营造重商、亲商、安
商、富商的浓厚氛围，倾力培厚最
适宜企业和企业家发展的优质沃
土的实际举措。”淄川经济开发区
党委委员高峰表示。“企业家们足
不出户，就能接受专家提供的产
业发展指导，不仅从长远上促进
企业的发展，也开阔企业家们的
视野和思路。”

不需要时，无事不扰；有需要
时，随叫就到，而且一次办好，包
您满意。如今，“店小二”成了淄
川开发区机关干部的代名词，从

“争创优秀‘店小二’工程”的提出
到实施，为淄川经济开发区实现
跨越发展、绿色发展、高质量发展
提供了坚强保障。

今年上半年，淄川经济开发
区对企业服务大厅和便民服务大
厅进行了全面提升改造，办事窗
口全面前移，建立入园项目审批

“绿色通道”，实现申报材料时间
压缩1/3、办事流程压缩1/2、审批
时间压缩1/2，提供各类服务3000
余项，“店小二”服务水平、服务形
象得到了企业群众一致认可。

凤凰栖梧

10月11日下午，在淄川经济
开发区、山东产业经济研究院与
企业家进行的调研活动座谈会
上，与会企业家纷纷表示此次调
研活动出实招、落实效，调研组走
进企业不仅提供了解决当前发展
问题的办法，也送上了企业未来
发展方向的“锦囊”，让企业切实
感受到了政府的关注与服务。

营商环境培育的沃土也引来
了“凤凰栖梧”。2019年上半年，

淄川经济开发区通过创立联合招
商机制、做强优势产业、优化营商
环境等招引措施，与美、日、韩、
德、法、瑞、俄等7国形成交流互
动，与美中国际商会、日本不二株
式会社、韩国HMG公司、韩国LG
公司等实现了合作。在招才引智
方面，以“百名专家淄川行”活动
为契机，积极发挥高创中心平台
作用，引进千人计划、长江学者、
泰山产业领军人才等21名。

“双招双引”不仅成果丰硕，
更是实现了落地开花。据统计，
2019年1-8月，淄川经济开发区
实现税收收入5.7亿元，同比增长
59.9%；地方财政收入3.12亿元，
同比增长54.3％。正是因为有一
群这样的“店小二”，通过为企业、
群众提供高效、精准、便捷、贴心
的服务，让企业和群众更省心，良
好的营商环境和安居环境，才让
淄川经济开发区向着宜业宜居幸
福家园的目标稳步迈进。

记者 赵博文
今年9月，淄博市委书记江敦涛在淄博市企业家大会上指出，为企业和企业家提供最优服务、创造最优环境，是党委、政府义不容辞的责任，也

是全社会必须做好的事情。
10月9日至10月11日，为营造重商、亲商、安商、富商的浓厚氛围，促进产业升级发展，淄川经济开发区邀请山东产业经济研究院共同组成调研

组，对智能制造产业进行精准调研，将“智脑”送到企业，为企业发展精准“把脉”，持续3天的实地走访，调研组走进了10余家企业，提建议，助发展，
促升级。“受益匪浅”“意犹未尽”“期待进一步交流”……调研活动得到了企业家们的高度评价。

调研组在淄博隆泰机械科技有限公司实地调研。

东亚智库首席经济学家、山东产业经济研究
院名誉院长李继凯与企业家们交流发言。

淄博沃德机械科技有限公司的工作
人员。

扫码看调研企业的信息


